

Asistencia técnica, formativa y de gestión a pequeños productores Ganaderos del noroeste de la Provincia de Córdoba mediante instancias de capacitación, para promover el Desarrollo Regional Sustentable.

Adib, O. Bianchi, M., Walter, M., Toledo, L., Osés, S., Cravero B.

Palabras Clave: Capacitación, Experiencia, Productores, Ganadería, Gestión.

Resumen:

Los sistemas ganaderos implementados por pequeños productores, situados al noroeste de la provincia de Córdoba, se caracterizan entre otros aspectos, por presentar bajos niveles productivos, como consecuencia de una insuficiente incorporación tecnológica e inadecuada capacitación requerida para mantener el nivel productivo, que garantice sustentabilidad social, económica y ambiental. Esta situación, posiciona al grupo poblacional en condiciones de fragilidad económica, limitando el desarrollo individual y regional. La asistencia técnica, formativa y de gestión, propone como objetivo principal promover la mejora productiva de pequeñas y medianas explotaciones ganaderas, en especial aquellas con una situación crítica de ingresos, a partir de una sucesión de apoyos integrados brindados a través de una metodología grupal y participativa. El equipo técnico integrado por docentes y alumnos de la Asignatura Mejoramiento Animal de la U.N.C., desarrollo como parte del proyecto de extensión y vinculación con el sector, la participación en muestras, reuniones y/o exposiciones ganaderas realizadas en la localidad del noroeste de Córdoba. Estas instancias de intercambio, permitieron mediante reuniones y encuestas elaboradas a tal fin; conocer, identificar y analizar sus problemáticas, acordando estrategias tendientes a solucionar sus necesidades, las cuales fueron abordadas mediante "Jornadas de Capacitación" con la modalidad Aula – Taller, la que permitió orientar las disertaciones y exposiciones dialogadas, hacia aquellos aspectos que los asistentes demostraban mayores falencias y/o interés en su discusión y análisis. Los destinatarios fueron 47 familias de productores, personal rural y técnicos de la región. La capacitación, apporto fundamentos teóricos y entrenamiento en manejo productivo, técnicos y de gestión, lo cual favoreció los procesos formativos integrales y críticos, fortaleciendo el trabajo cotidiano de los pequeños productores y sus familias, afianzando el desarrollo y la sustentabilidad productiva regional, permitiendo al equipo técnico de la Universidad, articular las funciones de docencia, investigación y realizar extensión de forma sistemática. La incorporación de las tecnologías propuestas, modificó los niveles de producción, generando un aumento promedio del 16 % del porcentaje de preñez y un 22 % del peso al destete de las crías producidas, con una mejora en el biotipo y calidad del producto (ternero) comercializado. La aceptación y demanda de los reproductores generados en la Cabaña, y las instancias de capacitación, contribuyen al desarrollo regional, consolidando la sustentabilidad social, económica y ambiental del sector.